

El magnífico elogio que de su tierra natal ha hecho el Caudillo en su discurso de Lugo, nos mueve a escribir estas líneas que son como mensaje de nuestra hidalga nobleza al mundo proceder de aquella tierra que contrasta con la aspereza castellana en mil detalles que son colorido en su agro, dulzura en su cantar y decir, apego al terruño como sus nieblas al suelo; pero que guarda contactos raciales con nuestro ser en aquello que significa hondo sentimiento de los destinos patrios, amor a las venerandas tradiciones que hacen de Galicia y Aragón relicarios de nuestra hispanidad, que unen los pueblos todos de España en lazos apretados desde El Pilar a Palos de Moguer, como desde Cartagena hasta Santiago de Compostela, lugar donde reposan los restos sagrados del Apóstol. Toda la Patria hispana se une a esta cruz, cuyo centro es Castilla, donde han florecido los más altos espíritus de nuestro imperio para el Cielo o para el Parnaso de las Letras; para la lid o para la dirección de nuestros destinos nacionales.

Mas hoy a querido Dios señalar a Galicia como reserva de España, y de aquella región privilegiada procede el Caudillo que guía los ejércitos salvadores, en cuyas filas forman soldados gallegos en elevada proporción y cuyos abastecimientos vienen también en gran parte de Galicia. Si cada una de las regiones españolas dió a la Cruzada lo que de su posición en el mapa y recursos era de esperar, ninguna se dió, a decir verdad, tan íntegra y totalmente como aquella formada de cuatro provincias, sin ser ninguna roja desde un primer momento, si no fué Navarra que solo tenía una. Los «cangrejos» marcharon adelante pese a los rojos que así motejaron a los habitantes de aquella preciosa región española. Jamás retrocedieron, y hasta el último instante se mantuvieron fieles.

Después de ganada la paz dan a los españoles ejemplo de unión bajo el mismo caudillaje que les dirigió a la victoria. En las tres capitales de provincia gallega que ha visitado el Caudillo, así como en las otras importantes poblaciones donde compareció ante sus paisanos naturales, se ha manifestado el pueblo ejemplarmente, aclamando a los valores políticos nacionales que es necesario mantener para conservar la unidad de la Patria frente a los enemigos que intentan y pretenden disgregarla. Por eso Galicia nos da ejemplo de disciplina como antes lo dió de acometividad y valor; por eso en su entusiasmo el pueblo gallego manifiesta que además de un corazón que sabe de amores profundos posee un recto sentido de su quehacer en la hora trascendental que vivimos, y nuestro mensaje es de adhesión al buen juicio, al entusiasmo vibrante, a los atronadores vivas lanzados por pechos recios y fuertes, hechos a la pelea y la lucha en que el Caudillo en Vigo nos invitaba a mantenernos constantes.

La residencia de los embajadores cerca de la Santa Sede

ROMA.—El embajador del Brasil cerca de la Santa Sede comenzará a residir a fines de agosto en el territorio vaticano.

Con motivo de las declaraciones de guerra al Eje el Gobierno italiano inició una gestión ante Su Santidad para fijar la residencia de las misiones acreditadas en la Ciudad del Vaticano, que no podían seguir residiendo en el recinto de Roma. El Pontífice dió a elegir a los representantes entre la permanencia en el área del Estado territorial de San Pedro o el que desde un país neutral, como Suiza, desarrollasen sus relaciones y su labor con la Santa Sede.

Los embajadores y ministros extranjeros decidieron trasladarse a la Ciudad del Vaticano. Desde aquella hora los representantes de los países en guerra se ven apartados de su mundo habitual y solo rara vez, mediante permisos especiales que tramita la Secretaría de Estado con la Embajada de Italia, aventuran una salida a Roma, motivada siempre por alguna causa justificada, como, por ejemplo, la visita al dentista, que hace suponer que a los señores embajadores les aqueje un agudo dolor cuando el tiempo radiante les invite a gozar una rápida jira en automóvil, por las calles romanas. El embajador francés debe a la cortesía italiana alguna que otra breve excursión para acudir a los almuerzos de alguna Embajada. Pero el rigor es la norma general y la absoluta prohibición de cruzar la frontera determinada por el Tratado de Letrán se aplica incluso a las familias de los diplomáticos y funcionarios y servidores.

El ministro de Inglaterra practica la pesca en los estanques. El encargado de Negocios de Estados Unidos frecuenta la Biblioteca y el Museo.

Están instaladas en el Palacio de Santa Marta las representaciones de Polonia, Yugoslavia, Gran Bretaña y Estados Unidos. En el Palacio de los Tribunales, que es también un edificio moderno, los de Brasil, Cuba, Uruguay, Perú, Bolivia, Venezuela y Colombia, quedarán alojados cuando concluyan las obras de acondicionamiento. Los diplomáticos cubanos y los del Brasil se retirarán a su nueva morada a fin de agosto. Los uruguayos, peruanos y bolivianos, en la primera quincena de septiembre. Los albañiles van to-

davía más despacio para los venezolanos y los colombianos, que aun tendrán unas cuantas semanas para despedirse de Roma. Los ministros de Haití y de la China de Chang-Kai-Chek esperan en el extranjero a que se termine su vivienda.

El embajador de Bélgica logró autorización para residir en Roma, y parece que el de Francia, que ahora descansa en Vichy, volverá a la antigua Embajada, en territorio italiano. A los diplomáticos que aguardan su turno de entrada no les molesta mientras tanto la Policía con vigilancia enojosa o con interrogatorios.—EFE.

El Führer pone en libertad a los prisioneros franceses procedentes de Dieppe

Recompensa así la conducta de la población civil durante la intentona inglesa

BERLIN.—Los habitantes de la marca de Dieppe, en la que se verificó la reciente tentativa británica de desembarco, han observado durante aquel suceso, según manifiestan los centros militares alemanes, una actitud de verdadera disciplina, dedicándose a apagar los incendios provocados por la lucha, y en muchos casos llevando viveres y bebidas a

los soldados alemanes o prestando ayuda a los aviadores alemanes que habían tenido que aterrizar. En reconocimiento de tal conducta, el Führer ha ordenado sean puestos en libertad los prisioneros franceses que tengan su residencia habitual en Dieppe, Nouville, Hautet sur Mer, Tourville, Petit Atteville y Arques la Bataille.—EFE.

El duque de KENT : muerto en un vuelo hacia ISLANDIA

LONDRES.—Se anuncia que el duque de Kent ha resultado muerto en un accidente de aviación cuando se dirigía en un hidro a Islandia. Todas las personas que le acompañaban resultaron igualmente muertas.

El duque de Kent, príncipe Jorge de Inglaterra, era el hermano menor del actual Rey Jorge VI. Nació en 1902, contrajo matrimonio en 1934 con la princesa Marina de Grecia y era padre de dos niños y una niña. En esta guerra había asumido funciones de enlace con las fuerzas del Canadá, y ha sido seguramente en este servicio donde ha encontrado la muerte.—EFE.

«Acosados, sin casi países amigos en Europa, cuando nos acosaban las Cancillerías extranjeras y se nos creaban dificultades a cada instante, hablaba el lenguaje recio del soldado español, y ni aún en aquel trance se disminuyó el prestigio de España, ni se hipotecó ni una sola pulgada de nuestro territorio ni de nuestra soberanía, cualquiera que fuesen las amenazas o las presiones que se nos hiciesen».

(Del discurso del Caudillo en Lugo).

FRANQUEO CONCERTADO

Año XLV. Número 13.497

PERIODICO DE LA TARDE

Miércoles 26 de agosto de 1942

Temperaturas extremas de hoy en Avila

Máxima, 26.
Mínima, 17.

(Datos proporcionados por la Estación Meteorológica del Instituto de Enseñanza Media)

Lentamente va descorriéndose el velo que ocultaba la magna batalla de STALINGRADO

EL PANORAMA ES MUY FAVORABLE PARA EL EJE

Como una tromba penetran los soldados anticomunistas en las fortificaciones del frente sur que defendían la gran plaza rusa

LA SITUACION INTERNACIONAL

EN LOS CAMPOS DE RUSIA.—Continúa Stalin lanzando masas humanas en todo el frente central ruso con el objetivo supremo de descongestionar la situación extremadamente grave en que se ven sus soldados en los dos frentes meridionales. Ataques múltiples y repetidos, pero donde ya se puede ver suficiente relieve que los soviets ya no disponen de aquellas inagotables reservas humanas para derrocharlas en cualquier contraataque, ni de aquellas fabulosas cantidades de material que les permitía movilizar grandes masas de unidades acorazadas. En algunos puntos los alemanes y sus aliados anticomunistas han llegado a adelantarse las líneas, como ha ocurrido en la cabeza de puente de Wolchov, cuya operación, sin duda, habrá aumentado la gloria conquistada por nuestros voluntarios españoles.

DE MENOR A MAYOR.—Mientras Alemania y sus aliados actúan en el centro de yunque victorioso, en el sur lo hace de martillo descomunal. Acostumbrada la gente a que el alemán, al contar sus triunfos, refiera formidables avances y dé enormes cifras de bajas o material capturado y destruido al enemigo, la extrema discreción—casi cabría decir mutismo—que en estas últimas jornadas observa el Cuartel General germano, le desconcierta. Discreción que, sin embargo, no debiera extrañar,

Cuando vayas a inutilizar un papel recuerda que la destrucción es antieconómica y nada ejemplar

conociendo como se conocen los hábitos que en materia informativa determina la conducta del Mando alemán, para el cual es norma invariable no dar cuenta de las operaciones, sobre todo de las grandes operaciones, más que cuando ya está rebasado el momento decisivo, es decir, cuando la maniobra estratégica ha alcanzado su pleno desarrollo. Así sucede ahora, periodo en que se prosigue intensamente la liquidación de la operación anterior—avance hasta el Cáucaso—con el aniquilamiento de los contingentes soviéticos cercados al Sur de Kuban y la sólida instalación en las estribaciones septentrionales de la cordillera caucásica; operaciones secundarias con las cuales se simultanea otra de gran trascendencia estratégica, acerca de la cual apenas si sabemos otra cosa que está en marcha y su objetivo inmediato: la conquista de la ciudad de Stalingrado y el corte definitivo del tráfico por el Volga.

LENTAMENTE VA DESCORRIENDOSE el velo que mantenía en la más absoluta de las reservas la situación ante Stalingrado.

Stalingrado, la ciudad que se ha querido hacer simbólica por llevar el nombre del dictador rojo y por cuya posesión ambos beligerantes hace días han entablado colosal batalla, está seguramente próxima a caer en manos de los alemanes y sus aliados. La batalla se prosigue con encarnizamiento, pero a estas horas y precisamente a través de la información que comunica el corresponsal de la agencia Reuter en la U. R. S. S. parece que se ha decidido completamente a favor de los alemanes.

En efecto: dos son las líneas que marcan la presión alemana sobre la vieja ciudad de Zarystyn (hoy Stalingrado), y ambas coinciden poco más o menos con las vías férreas que partiendo de aquella población se dirigen a Moscú por el noroeste y a Novorossiisk por el suroeste. Según el parte alemán de ayer las fuerzas anticomunistas han atravesado el Don al NO de la ciudad y se dirigen hacia ella por la primera de las dos líneas citadas, mientras que por el SO y en las inmediaciones de Kotelnikovo—según informa la Reuter—fueron rechazados los defensores soviéticos.

La maniobra alemana sobre Stalingrado puede apreciarse ahora claramente: el ataque frontal que se intentó al principio partiendo aproximadamente de Kalach se vió contenido por las poderosísimas fortificaciones de la ciudad por aquella parte. Entonces el mando alemán ideó el rodear la plaza por el sur rodeando las fortificaciones que por esta parte la defendían en forma de magno semicírculo; ahora los alemanes salidos de las riberas del río Salno ha mucho conquistadas, suben hacia Stalingrado rechazando a los bolcheviques hacia el interior de la plaza.

CUANDO ESTO ESCRIBIMOS, nos viene un telegrama urgente de Berlín en el que nos dice que unidades alemanas de tanques han penetrado en una profundidad de 20 kilómetros en el sistema de fortines establecido por el enemigo al suroeste de Stalingrado. «Están próximas a concluirse importantes operaciones».

Se precisa esperar, acaso poco tiempo para que el resultado de la gigantesca batalla de Stalingrado—a todas luces favorable a los anticomunistas—tenga consecuencias decisivas en la contienda que se está librando en los confines orientales de Europa.

Elogios franceses al discurso del Caudillo en La Coruña

VICHY, 25.—Los diarios franceses insertan—«Le Journal des Débats», por ejemplo—un extracto del discurso pronunciado en La Coruña por el Generalísimo Franco, jefe del Estado español. «España puede mirar, de frente, desde sus fronteras, los acontecimientos que vengan», es la frase elegida por el citado periódico para titular, en primera plana y a dos columnas, la información.

En algunos sectores de los medios diplomáticos, la claridad y firmeza del discurso han producido grata impresión, y se subraya su oportunidad en un momento en que se intensifica en el extranjero una campaña de «bulos» y comentarios alrededor de la política interior, y hasta exterior, de España.—EFE.

Campaña del papel viejo

Mañana, jueves, se continuará la recogida del papel inservible por las Delegaciones de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Nuevamente, pues, insistimos ante nuestros lectores sobre la obligación de ciudadanía que a todos nos incumbe en esta obra de entrega del papel viejo e inservible.

En todas las provincias se intensificaron las entregas, habiendo algunas, como Badajoz, que aportaron diez toneladas de recorte y papilote durante el mes pasado, atendiendo a su extensión tampoco son pequeñas las cifras de recogida en Granada y en Cuenca con seis y siete toneladas respectivamente.

Hay que destacar sobre todo, al insistir en las nuevas peticiones, el valor ejemplar de la aportación; por pequeñas que sean las entregas, tienen un grande mérito.

Hoy apenas cuesta un poco de cuidado el conseguir en la casa, en la oficina, en la escuela, que todos los papeles rotos, destinados a una total destrucción se vayan juntando para conseguir al fin de cada mes algunos kilos que puedan ser ofrecidos a la Sección Femenina. Estas cantidades, pequeñas o grandes, engrosarán en las diversas provincias y con la suma de todas habremos logrado en definitiva recuperar una riqueza que de otra forma sería perdida inútilmente.

La Sección Femenina de Falange está dando una saludable lección de economía pública. Su actuación abnegada y perseverante demuestra cómo el ahorro de muchas cosas pequeñas y despreciables llega a constituir una verdadera riqueza.

Los grandes despilfarros no consisten sólo en la dilapidación de importantes sumas de dinero sino en el continuo e indiferente destruir las cosas más pequeñas.

Y a la Patria se le sirve con lo grande y con lo pequeño. Con el espíritu tenso para lo heroico y con el pensamiento fijo en lo que, en apariencia, es lo más baladí.

Una ojeada por el mundo :

Clausura de Bancos

ROMA.—Los Bancos italianos y alemanes establecidos en el Brasil, han sido clausurados y los valores depositados en ellos por ciudadanos del Eje, confiscados por el Estado, según comunica el corresponsal de la agencia Stefani en Lisboa. El Gobierno brasileño—continúa la información—ha embargado 18 buques italianos y siete alemanes que estaban anclados en puertos brasileños, y las fábricas alemanas de productos medicinales, así como otros muchos establecimientos industriales italianos y alemanes, han sido ocupados por las autoridades militares.—EFE.

Veinte barcos incautados

RIO DE JANEIRO.—Veinte barcos propiedad del Eje, con un desplazamiento total de 126.000 toneladas, surtos en puertos brasileños, han sido incorporados a la marina mercante del Brasil en virtud del reciente decreto presidencial sobre propiedades del Eje en esta nación.—EFE.

Los súbditos del Eje vivirán como antes

RIO DE JANEIRO.—La Oficina de

Prensa publica una nota oficial en la que se define la actitud del Gobierno hacia los súbditos de las naciones enemigas. Se declara especialmente en la nota que los súbditos de las potencias en guerra con el Brasil podrán seguir ejerciendo sus ocupaciones habituales siempre que no trabajen en contra de los intereses del país. «Se han acordado ya—agrega la nota—los medios que tienden a reprimir tales actividades. Serán castigados ejemplarmente todos aquellos delitos que sean contrarios a los intereses brasileños».—EFE.

Nota enérgica de Fernández Cuesta

RIO DE JANEIRO.—El embajador de España Raimundo Fernández Cuesta ha publicado en la «Prensa» una enérgica nota desmintiendo el

infundio propalado por algunos periódicos, de que barcos españoles señalaban a los sumergibles alemanes la situación y nacionalidad de otros mercantes que encontraban en su ruta.—EFE.

Adhesión de las naciones americanas

WASHINGTON.—Los representantes militares de las 21 repúblicas americanas, que constituyen el Consejo de Defensa interamericano, han aprobado, por unanimidad una resolución «de adhesión y amistad» al Brasil, con motivo de la declaración de guerra de este país a Italia y Alemania.—EFE.

Telegramas entre Argentina y Brasil

BUENOS AIRES.—Han sido publicados (Continúa en 4.ª página)

«Los pueblos que se duermen en los laureles, que sólo quieren ser burgueses, están condenados a la muerte, y el pueblo español que dió la sangre que vosotros habeis dado, un pueblo de nuestra historia, un pueblo como este no puede morir».

(Del discurso del Caudillo en Lugo).

La situación del campo en España Lo que informan labradores, fabricantes de harina, comerciantes y agentes cerealistas

Impresión de «CERES»

SEVILLA.—La cosecha de trigo en esta zona ha resultado de mucha paja y poco grano, por los calores tempranos. Los demás cereales han resultado mejor que el trigo. De garbanzos se sale bastante bien afortunadamente.

ANDUJAR (Jaén).—La cosecha de trigo ha sido algo más crecida que la del año pasado. En cebada la misma proporción. Habas y veza mala cosecha. De garbanzos, debido a los muchos que se han sembrado, es bastante mejor que la del año pasado. Aceite: La próxima cosecha de aceituna en los terrenos de la sierra, es la mitad del año pasado, y en campiña, estamos mejor, pero no como la del año anterior.

ALCAZAR DE SAN JUAN (Ciudad Real).—Ha resultado la cosecha de trigo, en esta zona, bastante más corta que la anterior y no muy bien granado. La zona de cultivo triguera ha sido menor que la anterior, en una mitad. De los demás cereales ha sido y ha granado, también, como la mitad. La de garbanzos ha resultado nula. De lentejas y muelas casi nula. En uvas más corta que la anterior. En patatas como la anterior y en alubias nula; no se cultiva y por tanto no se produce. Tampoco se produce aceite en esta población; en la provincia se dice que es corta. De labores en el campo, se están ahora arreglando las viñas, después de haber terminado las faenas de siega.

CUENCA.—La cosecha de trigo en esta zona ha sido en conjunto regular, siendo mayor que la pasada en algunos pueblos ha granado bien pero en otros muy mal. La de garbanzos ha resultado mal. De lentejas y muelas también mal. Ya han empezado a moler trigos nuevos. Las viñas, remolachas, patatas y alubias por falta de agua se están secando; las de regadío bien.

TARANCON (Cuenco).—Ha resultado la cosecha de trigo en esta zona regular y algo menor que la pasada, habiendo granado en terrenos secos mal y en aquellos terrenos que son húmedos bien. La zona de cultivo triguera, en proporción a la anterior, ha sido próximamente de un 5 por 100 mayor. La cosecha de los demás cereales ha sido buena y ha granado muy bien. La de garbanzos no se han recolectado, pero se presenta buena. La de lentejas y muelas regular. Ya han empezado a moler trigo nuevo. Las viñas, remolachas, patatas y alubias van bien, pero esperando lluvias. Los olivos se presenta muy poca cosecha. De labores en el campo, ahora solamente faenas de era. En general se presenta un año muy bueno, pero la falta de agua nos ha dado este resultado.

LA RODA (Albacete).—El resultado de la cosecha en esta zona ha salido muy mal, en esta parte de la provincia de Albacete, y lo mismo ha ocurrido con los pueblos limítrofes de la provincia de Cuenca; que en algunos sitios no se ha cogido ni la simiente.

ARANDA DE DUERO (Burgos).—Va resultando la cosecha de trigo en esta zona parecida a la de hace dos años, casi buena, es más del doble de la pasada. Ha granado las tres cuartas partes bien y la otra mal. La zona de cultivo triguera, en proporción, ha sido algo mayor que la anterior. Y la de los demás cereales mayor que la pasada, en todos. En centeno, cebada y avena, granó bien la mitad, el resto mal. La de garbanzos ha resultado bastante mejor que la pasada, que fué pésima.

GASOGENOS G. H. L.

Para Turismo y Camiones
MADRID-BILBAO
Pidan informes de los muchos instalados a Carrero, San Millán, 4, segundo

Lentejas no se siembran. Muela una cuarta parte de la pasada, que fué muy buena. No han empezado a moler trigos nuevos. Las viñas superiores. Remolachas bien. Patatas muy bien. Alubias, sembradas muchas, se cogerán la mitad del año pasado, que fué superior. Algunos han labrado sus tierras hace poco.

BURGOS.—La recolección está en plena siega, cuyo resultado deja bastante que desear, especialmente en tierras delgadas, de poco fondo. Igualmente pasa con la cosecha de yerros y demás piensos, que será mediana, salvo raras excepciones.

DOS HERMANAS (Sevilla).—Ha resultado la cosecha de trigo en esta zona buena, es mayor que la pasada y ha granado bien. La de garbanzos ha resultado regular, se ha perdido una parte buena. Ya han empezado a moler trigos nuevos. La de patata bien, la viña y la remolacha regular. Los maíces bien. Los olivos, la cosecha se presenta solamente regular. De labores en el campo, ahora la corta de la varetta al olivo y la recolección de cereales. La zona de cultivos triguera, en proporción fué algo mayor que la pasada.

TORO (Zamora).—La cosecha de trigo en esta zona sale muy corta, con grano mermado; es menor que la pasada y ha granado mal. La zona de cultivo triguera fué igual o muy parecida a la anterior. La cosecha de los demás cereales ha sido muy corta granado mal. La de garbanzos ha resultado también corta. La de lentejas y muelas, mala. No han empezado a moler trigos nuevos. Las viñas, remolachas, patatas y alubias van bien, muy bien; cosecha de patatas muy buena. Los maíces bien. De labores en el campo las de recolección.

SALVADOR DE ZAPARDIEL (Valladolid).—Las labores de verano van muy adelantadas, da tal forma que algunos labradores ya han dado fin a la siega. Con toda actividad se está trillando trigo; todos los demás frutos, a excepción de los garbanzos, ya están trillados. El centeno ha salido aproximadamente, a ocho fanegas por una de simiente; la avena a siete, de modo que de ésta se coge en proporción, más que el año pasado. Los guisantes de los que se siembran poquitos, no llegan a cogerse el doble de los que se sembraron, y de algarrobas hay labrador que no coge lo que tiró para sembrar pero, en términos generales, puede decirse que se cogen dos fanegas por una de simiente. La cosecha de trigo, taalísima. Se coge poquísima paja. El año pasado se vendió bastante de legumbres y este año no se venderá ni una arroba porque, aunque se consume poquísima, no habrá suficiente para el ganado de este término municipal. El ganado está ahora bien y ha empezado la cubrición de las ovejas. Todos los labradores están preocupadísimos pensando cómo van a poder sostener este invierno el ganado.

MEDINA DEL CAMPO (Valladolid).—Va resultando la cosecha de trigo en esta zona muy mediana. Es menor que la pasada en un 10 por 100 menos. De grano, el trigo no está mal, es bastante rojo; principio de mala cosecha según se dice por estas regiones. La zona de cultivo triguera, con relación a la anterior, es menor, pues se han sembrado muchas legumbres y patatas; será quizás un 10 por 100 menos lo sembrado de trigo. Las legumbres, muy mal en general. Los garbanzos también dicen es mediana; hasta la fecha no se sabe el rendimiento. La de lentejas y muelas es malísima. No han empezado a moler trigos nuevos todavía. Las viñas que no las cogieron los nublados, van bien; las patatas se están vendiendo las tempranas, que resultan bien de rendimiento las de regadío; las alubias

Sección Religiosa

Día 27. Jueves.—La Transverberación del Corazón de Santa Teresa de Jesús.—Santos José de Calasanz, fd.; Rufo, ob.; Eulalia, vg.; Marcelino, Manea, Antusa, mrs.; Cesáreo, Licerio, Narmo, obs.; Margarita, vda.

La misa y oficio divino son de la Transverberación de Santa Teresa de Jesús, con rito doble mayor y color blanco.

La Transverberación de Santa Teresa de Jesús

Monasterio de la Encarnación.—La Comunidad de Carmelitas Descalzas, la Cofradía de la Transverberación y devotos abulenses ofrecen solemne decenario a la Santa y Seráfica Madre Teresa de Jesús en la Capilla-celda donde habitó la excelsa Doctrina veintisiete años y medio.

Solemne tríduo

Por la mañana, a las nueve, misa rezada en la Capilla, con acompañamiento de armonium.

Por la tarde, a las siete y media, se expondrá S. D. M., se rezará la estación, rosario, decena, cánticos, sermón por el R. P. Alberto de la Virgen del Carmen, definidor provincial y subprior del Convento de la Santa, y solemne reserva, terminando con la adoración de la reliquia.

Santo Niño Jesús de Avila

San Antonio.—La Comunidad de Padres Franciscanos, juntamente con los niños y jóvenes de Infancia y Juventud Antoniana y demás niños de la ciudad de Avila, celebran solemne novena en honor del Niño Jesús de Avila.

Por la mañana, a las nueve, Misa solemne. Por la tarde, a las ocho y media, exposición de S. D. M., Coronita del Niño Jesús y salutación a la Santísima Virgen Niña, reserva y bendición con el Santísimo.

La Soterraña

San Vicente.—El rosario en la Cripta de la Soterraña se reza a las ocho y media de la tarde.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación de Avila

Por la presente se recuerda a todos los señores secretarios de los Ayuntamientos de esta provincia y jefes locales del Movimiento Nacional, la obligación que tienen de cumplimentar el oficio-circular de esta Delegación de fecha 20 de los corrientes, remitido a los señores alcaldes de los Ayuntamientos referentes a las declaraciones juradas de los productores respecto a las cosechas, ya que unos y otros serán responsables de la veracidad de los citados documentos.

Circular número 169

De acuerdo con la Secretaría Técnica del Ministerio de Industria y Comercio, esta Comisaría General ha resuelto fijar los siguientes precios de sopa Juliana o de hierbas:

En fábrica. 2'20 pesetas.
A detallista. 2'40
Al público. 2'70

Estos precios se refieren a la cajita de 200 gramos netos y en ellos se hallan incluidos el impuesto de Usos y consumos y el valor del envase.

El gobernador civil, P. D. J. Hebrero.

MOTORES

Transformadores, alternadores, aparatos eléctricos. Venta bobinados, reparaciones.

VILLEN.—Ancora, 7. MADRID.

mal, han tenido una enfermedad que ha resultado con muy poco rendimiento, según se ve en las matas. Del campo ahora la mejor labor que hay en las tierras es la de las vueltas de verano, que se hacen con relativa facilidad porque no necesitan los ganados para la era.

KALEIDOSCOPIO MUNDIAL

Novias camaleones

Las novias abisinias acostumbran a mudar el pellejo antes de casarse. De negras como el ébano, tienen que adquirir un color café con leche. Para conseguirlo se encierra a la joven en un cuarto durante tres meses, cubriéndola todo el cuerpo, menos la cabeza, con tejidos de lana y quemando a su lado ciertas ramas fragantes y verdes.

El humo de este rameje destruye la piel primitiva y en su lugar queda otra nueva, suave y clara como la de un niño. Durante el encierro la familia alimenta a la novia con alhondiguillas de carne muy nutritivas.

Medida ejemplar

En Suecia están cerradas las tabernas los sábados, día de pago a los obreros, y en cambio están abiertas las cajas de ahorro hasta media noche.

Desde luego no seremos nosotros Para calmar los furios de un toro bravo se recomienda la música de violín. Cualquiera pueda comprobarlo con un miura.

El origen de...

La «Luna de miel» debe su nombre a la costumbre que tenían los antiguos germanos de beber agua mezclada con miel los treinta primeros días del matrimonio.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

Reposo Municipal

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 25 de agosto de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 082.

Premiados con 2'50 los números 182; 282; 382; 482; 582; 682; 782; 882; 982.

Frente de Juventudes

De interés para el Magisterio

El ministerio de Educación Nacional, con fecha 14 de los corrientes, convoca el concurso en que los maestros aprobados en la última oposición a ingreso en el Magisterio Nacional han de obtener el certificado de instructores elementales provisionales del Frente de Juventudes necesario para tomar posesión de sus escuelas según el artículo 7.º del decreto de convocatoria de 17 de octubre de 1940.

Asistirán a este curso los maestros aprobados en la mencionada oposición y libremente aquellos que poseyendo el título de maestros de primera enseñanza y acrediten estar en ejercicio de la profesión docente deseen obtener el título de instructores elementales provisionales.

El curso se celebrará en régimen de externado, debiendo asistir a los actos con el uniforme del Partido.

Los cursillistas pagarán en concepto de matrícula la cantidad de 15 pesetas, en el momento de la presentación de la instancia, que será dirigida al delegado provincial del Frente de Juventudes antes del día 31 del corriente mes.

Los maestros que estén en posesión del certificado de instructores elementales provisionales y que se encuentren comprendidos en los de asistencia por últimas oposiciones aprobadas entregarán en esta delegación el correspondiente certificado para su remisión a la Delegación Nacional.

En la secretaría del Frente de Juventudes se facilitarán toda clase de detalles como ampliación a esta nota
Delegado Provincial accidental del Frente de Juventudes

Del camino

Por Francisco Pérez

Calma de estío en el paisaje. Y a lo largo y a lo ancho, campos plétoricos de mieses y legumbres, como esperanzas labriegas abiertas a la ventura del tiempo.

Mecidas al conjuro de la brisa ondean y susurran las espigas resacas. Que es el cantar de la meseta, infinita hasta el horizonte coronado de montañas, que allá a lo lejos y entre brumas semejan paraíso de ensueño.

Una nube de insectos rumorea y se agita incensantemente, imperturbable bajo un sol abrasador, a quien nadie se atreve a desafiar.

¡Cuántos poemas prodigados a este cuadro y qué cortos quedan todos ante lo ideal de sus colores!

¡Y ese sol, que sonríe en lo alto, al contemplar los sudores del zagalillo que por un sendero extraviado conduce el rebaño, entre ladridos y tintineo de cascabeles!

Lo mejor ante tantas bellezas es cerrar los ojos y guardar la imagen en el alma. Porque así es Castilla: tierras y más tierras que miran al cielo cara a cara. Con sol de fuego —a raudales—. Y luego sobre el suelo ingrato, el campesino—con cantares de amor en la besana— aguantando indiferente las inclemencias del tiempo, sencillo y callado, pero valiente al paso de los años, como imagen fiel de aquellos hijos suyos del Alto de los Leones.

Sólo algún ave solitaria—sin derrotero—vuela por el placer de tender sus alas en el aire, y desperezar su sueño de quietudes, mientras el sol finge adornarle de reflejos. Allá a lo lejos, una aldea perdida en este mar de la llanura, que parece apartarse de los caminos en esquivez solitaria. Y en el pueblecillo —de barro pardos sobre el pardo de la tierra—entre polvo de eras, recitan las máquinas su monótono cantar de espigas y trabajo.

Insensible, como el paisaje en calma inexpresiva, pasa el tren. Rauda, alocado—de cara a la dicha de andar—vive su quimera de lontananzas entre los rieles que le llevan prisionero. Porque su foco delantero—cual pupila abierta al infinito—, taladra la ilusión del más allá, en rumbo de trasatlántico, hacia otros mundos que al otro lado del mar abren sus brazos a todas las inquietudes y tragedias de la vida. Y ante la realidad del cotidiano caminar, siempre su retina—de mole insensible—refleja las mismas visiones, por donde cruza envuelto en vapores.

Por sus ventanas abiertas se asoma el viajero, ávido de alguna brisa aventurada que mitigue la asfixia. Entretanto, lentamente va saboreando esas emociones que brotan ante lo nuevo; las incógnitas constantes del cómo y del dónde, como pequeñas tragedias que lo ignoto pone al paso, orlando lo lejano y la aventura.

O quizá, su fantasía le pinte con mil matices rosados unos recuerdos queridos dejados muy lejos; o contemple absorto, algún castillo distante, con leyenda de damas prisioneras y trovadores...

Sólo falta ya que eche a andar por la llanada la figura inmortal de Don Quijote, pero sin Sancho ni lides amorosas, sino como hoy quiere el Imperio: con Cid el Campeador, en guardia atenta.

El sol, ya en ocaso, juega a teñir todas las cosas, de oro. La bruma va velando la hoguera de sus fulgores—donde quemar ideas y prender ilusiones.

Cae la tarde. La brisa se hace por un momento imperceptible y lanza su postrer gemido.

Caldas de Oviedo

Reumatismo, catarro, post-gripe
GRAN HOTEL.

Automóvil desde Oviedo (recorrido 10 kms.).—1.º de julio a 30 septiembre
Censura Sanitaria núm. 3.320.

Los resplandores del astro rey arrancan reflejos del rubio de las mies en los carros. Es la procesión del trabajo mecida al compás de voces que cantan y unos ojos que se entornan: sueños de rejas y flores, o añoranzas de años primeros...

Todo se va envolviendo en nieblas y matizando de una policromía acromática, de variedad de tonos donde no hay color, del claro oscuro del atardecer.

Lentamente se van encendiendo los luceros. Como puntos suspensivos; para meditar. E ingravidos, en el aire sin movimiento. También el pueblo, recostado en la pizarra negra del horizonte, muestra sus bombillas mortecinas como ojos soñolientos en la noche.

En lo alto, refuigen miriadas de estrellas—fuegos fatuos en el cielo—que parpadean y se encienden en cada instante.

El reloj de la vieja torre—vigía de siglos del pueblo—espolvorea las campanadas de cualquier hora, que caen pesadamente sobre las calles vacías.

Como acudiendo a una cita misteriosa vuela la luna de nacar. La guadaña de su luz siega oscuridades, y refleja en los cristales como espejos.

Allá, un punto luminoso, de relámpago. Un «auto», a paso de gigante, hacia la ciudad. Se diría que huye de la soledad que le envuelve. Todo parece bajo la luna, como espumas y gasas; cual ardores y besos de amada sutil, de nieblas.

Sólo quedan, en la noche, las estrellas como ruta de eternidades y las luces del pueblo abiertas al paso del retrasado por las rúas solitarias. Silente, ese vagabundo de todos los caminos mira en derredor, receloso. Es quizá porque, en esta hora bruja de la media noche, todo parece fantasmagórico; y en la mente, más loca que la luna en su carrera, voltean mil imágenes de ogros y consejas, junto al amor de la lumbre, silbando el viento en los cristales...

Canta un gallo, y en el corral suena un leve tintineo de cencerro...

El cielo se ilumina lentamente. Ya el nuevo día se adivina—como faro en lontananza—tras la noche que declina. Y con las primeras luces comienza el labrador sus faenas, olvidado de las fatigas de otros días...

Así vive el campesino—con sed de tiempos—en Castilla. Viendo frente a frente el cielo y la tierra sin límites; sin un gesto de envidia para otros lugares que rien sólamente a la vanidad y la soberbia; sencillo y austero, en fin, en el regazo maternal de su casa y su iglesia...

OFRENDA: Para tí, Castilla, de quien mis palabras son un leve reflejo—una nota—de la hermosura de estas tierras que siento y quiero como mías.

Solo quiero que todos sepan, que si tu cielo es más azul y tus parvas más brillantes y tú tan brava es porque cada latido de tu tierra es un latido de la Patria; porque cada palabra de tus labios es una plegaria al Señor por la felicidad de todos.

Mujer trabajadora

1.457 Préstamos Nupciales por un valor superior a los siete millones de pesetas repartirá la Caja Nacional de Subsidios Familiares entre las productoras que, pensando celebrar su matrimonio en octubre, lo soliciten antes de finalizar agosto.

MOTORES

Transformadores nuevos. Existencias en todas potencias.

Elu-Maquinaria Eléctrica

Teléfono 23. DURANGO-BILBAO

Avila, Típ. Enc. de Santa María



Movimiento Sindical

EL AYUNTAMIENTO DE AVILA CEDE A LA OBRA SINDICAL DEL HOGAR un solar para la construcción de 12 viviendas protegidas

Ha sido ultimado el proyecto definitivo y no transcurrirán muchos días hasta el comienzo de las obras

En el estudio del notario don José Arenales, ha sido firmada la escritura de cesión por parte del Ayuntamiento a la Obra Sindical del Hogar, del solar situado debajo del paseo del Rastro, para la construcción de doce viviendas protegidas que forman el grupo San Nicolás, para otros tantos camaradas de esta ciudad.

La escritura ha sido firmada en representación del Ayuntamiento por el alcalde accidental, camarada Enrique Aboín y por el delegado provincial de Sindicatos, camarada Ildefonso Barrios, en representación del delegado nacional de la Obra.

Está ultimado el proyecto definitivo, formulado por el arquitecto, camarada Ignacio Fiter, proyecto

que tenemos en nuestro poder para ser cursado a la Delegación Nacional de la Obra para su aprobación definitiva por el Instituto Nacional de la Vivienda.

El anteproyecto, ya conocido por los beneficiarios de las viviendas de este grupo, ha sufrido alguna modificación al elevarlo a proyecto, que mejora la distribución interior, acoplada a las necesidades expuestas por los beneficiarios.

También hay variación en la distribución de patios con el fin de unificar las superficies de éstos, evitando de este modo la desigualdad de patios que existía en el anteproyecto. Esta variación da origen a que una parte del terreno del solar pueda dedicarse a un pequeño jardín para recreo de la colonia infantil del grupo y que todos los patios tengan puerta accesoria, independiente de la principal, que para el uso del patio es de una importancia capital, por el desnivel en que se encuentra éste respecto a la vivienda.

El grupo está formado por once casas de planta baja, unifamiliares, distribuidas en vestíbulo, cuarto de estar-comedor, tres dormitorios para dos camas, cocina, despensa y retrete, a más de un patio bastante amplio, con salida posterior; y una, de

dos plantas con comedor, cuarto de estar, cocina y wc. su planta baja, y cuatro dormitorios y wc. en el principal.

La situación es inmejorable, al mediodía de la ciudad resguardadas de los vientos del norte y soleadas desde que el sol sale hasta que se pone.

Tenemos la esperanza de que no transcurran muchos días, sin que veamos el comienzo de los trabajos, y para ello, la Jefatura Provincial de la Obra está activando los trámites necesarios a fin de que podamos ver convertido en realidad este proyecto que tanto interesa a todos en Avila, para mitigar un poco la crisis de viviendas que se deja sentir.

Se integra en el Sindicato Nacional del Papel la Mutualidad Benéfica de Empleados de Prensa

MADRID.—La Mutualidad Benéfica de Empleados de Prensa ha quedado integrada en el Sindicato Nacional de Prensa. El acto de integración se efectuó el pasado día 10, habiendo sido nombrado delegado para este Servicio de Previsión el camarada Sebastián López Lozano

Juran la bandera mil doscientos alumnos de la Escuela Superior Militar, que asisten a un curso para alféreces de complemento del Ejército

LA GRANJA DE SAN ILDEFONSO, 25.—Han prestado juramento a la bandera 1.200 alumnos de la Escuela Superior Militar, que vienen realizando un curso para ser promovidos a alféreces de complemento del Ejército y a cuyo efecto están practicando en el campamento de Robledo, situado a tres kilómetros de La Granja. Estos alumnos pertenecen a la Universidad Central y a las Escuelas Especiales.

La ceremonia se celebró en el campo de polo, donde se había levantado una tribuna y frente a ella

formaban los alumnos divididos por Armas: Infantería, Caballería, Artillería e Ingenieros, al mando del teniente coronel López Pando, jefe de las Milicias Universitarias.

A las once de la mañana llegaron a la Granja el gobernador militar de Madrid, general Sáenz de Buruaga, que ostentaba la representación del capitán general de la primera región, y los generales Martín Alonso, director general de Enseñanza Militar; Uzquiano, comandante general de Artillería del Cuerpo de Ejército del Guadarrama, y Pujol, quienes después de pasar revista a los alumnos, se situaron en la tribuna. Se dijo una misa de campaña y a continuación se procedió a la ceremonia de la jura de la bandera.

El teniente coronel López Pando pronunció una patriótica arenga y al final dió los gritos de ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército! y ¡Arriba España!, que fueron contestados con gran entusiasmo por todos los concurrentes.

Por último, los alumnos desfilaron en correcta formación ante los generales. Estos se trasladaron después al campamento de Robledo, que visitaron detenidamente. (Cifra).

SE VENDE casa en la calle de San Segundo. Para informes, señor Hernández, calle Parrilla, 2.

Torrón FOTOGRAFO Estrada 7.—AVILA

El petrolero norteamericano "LOUISIANA", HUNDIDO CON TODA LA CARGA Desde las playas de Florida se ve el resplandor de los incendios de los buques que se hunden

RIO DE JANEIRO, 25.—El petrolero norteamericano «Louisiana», con cargamento completo, ha sido torpedeado y hundido cuando se encontraba en ruta hacia Rio de Janeiro, según comunica el comité nacional del Petróleo.—EFE.

BERLIN, 25.—Cuatro mercantes han sido hundidos por los submarinos alemanes en aguas de la península de Florida (Estados Unidos), del mar Caribe y del litoral septentrional del Brasil. Estos barcos eran anglosajones o navegaban por cuenta de las potencias anglosajonas. El hundimiento de dos de los buques se efectuó tan cerca de la costa, que las detonaciones pudieron seguramente oírse en el interior. En San

Agustín, playa de Florida, los resplandores del incendio de uno de los barcos hundidos en aquellos parajes fueron visibles durante toda la noche. A la mañana siguiente el mercante se había hundido y el mar había arrojado a la playa numerosos objetos de todas clases, entre ellos

gran cantidad de botes de conservas, de frutas y de carne.—EFE. ESTOCOLMO, 25.—Ha sido torpedeado a la altura de las Antillas el mercante sueco «Blankholm», de 5.000 toneladas, según se anuncia oficialmente. Veintitrés miembros de la tripulación, compuesta por 28 hombres, han sido salvados.—EFE.

SE VENDE radio DIEZ lámparas, 4.000 pts. Cuesta de Gracia n.º 46.

24.000 kilómetros ha recorrido Churchill.-Y ha estado dos veces en EL CAIRO

LONDRES, 25.—El primer ministro, Churchill, en su viaje de regreso de Moscú, visitó nuevamente Egipto, deteniéndose en El Cairo. La segunda visita de Churchill a Egipto formaba parte del viaje aéreo del «premier» a Moscú y regreso, en el que ha recorrido 24.000 kilómetros y ha visitado, asimismo, el Irán y el Irak.—EFE.

LA SORDERA

se corrige con nuestro modernísimo Vibrador Eléctrico, sin pilas, enchufable a la corriente. Dirigirse: Hernisán (Estudios Ortopédicos «Sección Sordera»), Balmes, 104.—Barcelona Aprobado Censura Sanitaria n.º 2001

Modificaciones en el Gobierno turco

ESTAMBUL, 25.—Corren rumores de que el Gobierno actual sufrirá algunas modificaciones. Según parece, el ministro de Monopolios, Karadoniz, piensa dimitir. En este caso sería sustituido por el ministro de Economía, Sirri Dey, y el cargo de éste sería desempeñado por el ex director general del Banco Nacional, Suemer.—EFE.

Viaje de inspección de Inonu

ANGORA, 25.—El presidente Ismet Inonu, que efectúa un viaje de inspección por Anatolia central, ha llegado al distrito costero del mar Negro.—EFE.

NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELÉCTRICAS Rodríguez y Sáez

CESTEROS núm. 3 Mecánicos competentes

Vida sanitaria

Perfeccionamiento sanitario

La Obra de Perfeccionamiento Médico de España cuyo desarrollo ha sido encomendado al Colegio de Médicos de España, ha anunciado la celebración en todos los Institutos Provinciales de Sanidad de unos Cursos gratuitos de Perfeccionamiento Sanitario que se celebrarán durante los días 19 al 23 de octubre próximo y que han despertado entre los médicos todos el más vivo interés, recibiendo constantemente nuevas inscripciones en la Secretaría General, instalada en la calle de Velázquez, 10. Madrid.

Médicos forenses

Por O. M. se dispone que los médicos forenses sustitutos e interinos deberán remitir a la Dirección General de Justicia antes del día 7 del próximo septiembre una declaración jurada que acredite la fecha de su primer nombramiento para el cargo y certificación expedida por el secretario del juzgado respectivo justificativas del tiempo de permanencia efectiva en la forensia, con objeto de formar nuevas listas de aspirantes a la categoría de entrada, entendiéndose que los forenses que no lo hagan así renuncian a su derecho de ser nombrados en propiedad.

También se ha anunciado Concurso de traslado entre médicos forenses de las categorías de término, de ascensos y entrada en las plazas que se citan, debiendo presentar las instancias antes del día 30 del actual acompañadas de la declaración jurada de haber solicitado u obtenido su depuración. Los que residan fuera de la Península pueden hacer la petición por telégrafo remitiendo a continuación la instancia.

Médicos puericultores

En un plazo que termina el 4 de septiembre próximo deberán presentar sus instancias los médicos pue-

Terremoto en Lima

LIMA, 25.—A consecuencia de un movimiento sísmico, ocho personas han resultado muertas y 50 heridas en Nazca. Los efectos del fenómeno son más graves de lo que se creyó en un principio. En Lima se registraron dos sacudidas de gran intensidad. Las gentes abandonaron sus viviendas y salieron a la calle.

En Inca se han registrado dos muertos y numerosos heridos. Varias casas se derrumbaron. El Gobierno ha enviado socorros a las localidades damnificadas.—EFE.

Se ha convocado el Concurso-Oposición para proveer las vacantes de inspectores médicos, médicos especialistas, practicantes y sanitarios del Cuerpo Médico Escolar del Estado, terminando el plazo de presentación de instancias el día 17 de septiembre próximo. Remitiremos gratuitamente, copia de la convocatoria a los colegas que nos la pidan.

Farmacéuticos titulares

El «Boletín Oficial del Estado» del día 13 del actual publica la nueva Tarifa Oficial y Arancel Profesional para el suministro de medicamentos a la Beneficencia Municipal y otras entidades. En ellas se han mejorado mucho las condiciones económicas del ejercicio profesional de los farmacéuticos titulares.

El último libro

Con el título «Biología y Tratamiento de las Heridas» ha publicado el doctor Luis Gubern una interesante obra en la que se estudia detenidamente cuanto tiene relación con el tratamiento de las heridas, exponiendo el principio fundamental del mismo, desde la simple sutura hasta su perfecta curación y poniendo de relieve las posibles complicaciones. Este libro ha sido editado por la Casa Salvat S. A. Barcelona.

Comercial Industrial S. L.

Grupos bombas eléctricas, en todos los tamaños. Motores, Transformadores, Contadores, y maquinaria en general. Entrega inmediata. Para presupuestos e informes dirigirse a

Carrero San Millán, 4 segundo



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO
del Dr. Vicente
VENTA EN FARMACIAS

(Censura sanitaria núm. 50)

Si Ud. padece del ESTÓMAGO o INTESTINOS aunque sólo note ligeras molestias no se abandone y consiga su alivio con el ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (Stomalia) Agradable e Inofensivo.

DISPEPSIA DOLOR DE ESTÓMAGO ACIDEZ VÓMITOS INAPETENCIA DIARREAS DILATACIÓN Y ÚLCERA DE ESTÓMAGO

Lo que se publica para conocimiento de todas aquellas personas que puedan tener derecho a los beneficios anunciados, rogándose presenten la documentación correspondiente a la mayor brevedad posible para que esta Delegación Provincial pueda remitirlo a la Nacional, antes del día 1.º del próximo septiembre. Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Avila a 22 de Agosto de 1942.—El delegado provincial interino, Florentino Chicote Chamón.

El comandante juez instructor, Maximino de Barrio.

La colonia del Orfanato Nacional

Después de pasar unos días de grata estancia en esta ciudad las simpáticas niñas del Orfanato Nacional que a cargo de las virtuosas religiosas Mercedarias y el ilustrado profesor y director de la Banda de esta Institución, nuestro querido amigo don Manuel Peñaiva Tellez, vinieron en colonia veraniega hace unas semanas, mañana partirán para Madrid, llevando la más grata impresión de los días pasados junto a la cuna de Santa Teresa.

Tanto las referidas Religiosas, que con admirable celo y cariño dirigen la formación de las niñas y niños del Orfanato, como el profesor señor Peñaiva, se muestran agradecidos a las atenciones y excelente acogida que les ha prestado el pueblo avilense durante la permanencia de la colonia en esta población.

RAIZ DE BERCEO

Compro cualquier cantidad y pago más que nadie. Ofertas Sr. Sánchez Tallistas 1.

INVITACIONES

Clausura del segundo turno del Campamento del Frente de Juventudes «San Juan de la Cruz»

Mañana por la tarde tendrá lugar el acto de clausura del segundo y último turno del Campamento de verano «San Juan de la Cruz», que el Frente de Juventudes de Avila tiene instalado en Hoyos del Espino, próximo a la Sierra de Gredos.

A este acto solemne hemos sido delicadamente invitados en atento saludo del delegado provincial de este Frente de Juventudes, atención que agradecemos, prometiendo nuestra asistencia.

Las fiestas de la Transverberación

El señor presidente de la cofradía de la Transverberación del Corazón de Santa Teresa de Jesús nos invita a las fiestas que en honor de la excelsa Doctora y Santa gloriosa se celebrarán estos días y el próximo domingo en el Convento de la Encarnación. Quedamos muy agradecidos por esta deferencia con que se nos honra.

Dr. S. León

DIRECTOR POR OPOSICIÓN DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO PULMON Y CORAZÓN

Consulta de once a una.

Generalísimo Franco, 18

Registro Civil

Día 24 de agosto.

Defunciones: Angeles Gil Cobas, de 28 años (Empedrada 4, Hospital Provincial); Virgilio Fernández Bienes, de 35 años (Empedrada 4, Hospital Provincial).

Día 25.

Nacimientos: Gerónimo José Cenalmar Exposito (Telares 10); Enrique García Rueda (Empedrada 4, Hospital Provincial); Luis Huerta Sáez (Paz 4).

Defunciones: Salvador Jiménez, de 77 años (Avenida de Portugal 17); María Beirán Muñoz, de 63 años (Juan Angel Nebreda 15).

Día 26.

Nacimientos: María Isabel Rodríguez Jiménez (Comandante Albarán 1).

POMPAS FÚNEBRES

«EL CARMEN»

SERVICIO PERMANENTE

Propietario: Pedro Hernández Oficinas y Almacén, TOSTADO, 3

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Frente de Juventudes

El día 27 de los corrientes a las nueve de la noche aproximadamente llegarán a la capital los camaradas que han asistido al Campamento Provincial «San Juan de la Cruz».

El delegado provincial del Frente de Juventudes.

EL DIARIO DE AVILA

Redacción y Administración: Plaza del Toniente Arévalo, n.º 7
TELEFONO 24 APARTADO 8

DE SOCIEDAD

Viajeros

Anoche en el surexpres, con objeto de reintegrarse a su destino como combatiente en la División Azul, marchó al frente ruso nuestro buen amigo y paisano, el comandante de Artillería, don Felipe Maroto. Desembarcamos al bravo jefe éxitos en la patriótica empresa contra los enemigos de la civilización cristiana.

Han llegado:

De Comillas, el docto profesor de la Universidad de Murcia, don Isidoro Martín con su distinguida esposa doña Concepción Sánchez Merino.

—Ha llegado al Convento de la Santa el R. P. Gerardo del Niño Jesús, ilustre definidor de la Orden Carmelitana. Su viaje tiene por objeto asistir a las importantes conferencias que, presididas por el Padre Provincial de Castilla, se celebrarán en nuestra ciudad.

—De Hoyos del Espino, don Jesús Rodríguez y señora.

—De Madrid, don Juan Saridakis y familia; don Rafael Sevillano Martín y señora; don Joaquín Trillo Figueras, ingeniero; el médico odontólogo, don Maximiliano Ruiz Toledo.

—De Béjar, el propietario don Angel Pínero Romero.

Sepelio

Ayer tarde tuvo lugar la conducción a su última morada de los despojos del probo oficial de «La Flor de Castilla», don Salvador Jiménez.

En el fúnebre acto se patentizaron los múltiples aprecio que se tenían al finado, pues numerosas personas formaron el triste cortejo, que presidían los hijos del finado don Rafael, don Emilio y don Antonio, hijo político don Manuel Enriquez, y don José y don Manuel Sánchez García con sus hijos, que llevaron a hombros espontáneamente el ataúd, como prueba de cariño al leal servidor que durante muchos años compartió con los dueños del acreditado establecimiento las labores propias de sus actividades.

Descanse en paz y reiteramos nuestro sentimiento a la viuda e hijos del difunto y asimismo a los queridos amigos dueños de La Flor de Castilla.

Testimonio de gratitud

Doña María Velayos del Dedo, hijos y demás familia, nos ruegan transmitamos su agradecimiento a cuantas personas les han acompañado y testimoniado su condolencia con motivo del fallecimiento de su esposo y padre, respectivamente, don Pablo García Rueda (que en paz descanse) ocurrido días pasados.

¡ Aniversario

Hace dos años que pasó a la eternidad el maestro nacional jubilado de Mengamunoz, don Fermín Magantón Gómez. Por su alma se han ofrecido sufragios en dicho pueblo.

Reiteramos el testimonio de pesar a su viuda doña Petra Montero y demás familia.

—Asimismo se cumple el segundo aniversario del fallecimiento de doña Manuela Sánchez y Sánchez.

A sus hijos don Antonio y don Agustín Hernández Sánchez, virtuosos curas párrocos de la Diócesis de Avila, y demás familia, renovamos nuestro sentimiento.

—Igualmente hace un año que falleció en Avila doña Avelina Hernández Blanco. El funeral que se celebre mañana, a las once, en la iglesia de San Juan será aplicado por su alma.

A su viudo don Santiago Mancebo, y demás familia, renovamos nuestro pésame.

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma

Especialidad en phillia

CASA GUERRAS

Plaza Santa Teresa, 14.

Teléfono 257

En las proximidades DE ALGECIRAS

UN AVIÓN INGLÉS CAE AL MAR Y PERECEN CINCO DE SUS TRIPULANTES

ALGECIRAS 25.—Se conocen algunos detalles acerca del accidente ocurrido a un avión inglés que cayó al mar en las proximidades de Algeciras. Se trata de un hidroavión pesado, tipo «Fortaleza volante», de los llegados recientemente a Gibraltar. De sus ocho ocupantes, cinco resultaron muertos y los tres restantes fueron recogidos por una lancha rápida, que los condujo a Gibraltar. Varios pescadores que se dedicaban a sus faenas cerca del lugar del accidente fueron requeridos por los ocupantes del hidro para que les prestaran auxilio. Debido a que la navegación la hacían impulsados a remo y, su marcha algo más lenta, les salvó la vida, ya que cuando se encontraban a una distancia relativamente cerca del avión sobrevino una gran explosión, que produjo la muerte a cinco de sus tripulantes.

Esta mañana, la superficie del mar cercano, al lugar donde capotó el aparato, aparecía cubierta por una gran cantidad de pescado muerto a consecuencia de la explosión de las bombas y de las cargas de profundidad que llevaba. Ha habido pescador que, con el producto de la venta del pescado recogido ha llegado a alcanzar la cifra de 1.200 pesetas. Muchas de las embarcaciones que se dedican a la pesca, con tal motivo han hecho buenos negocios.—Cifra.

Una poderosa formación nipona se aproxima, combatiendo, al grupo suroriental de las islas Salomón

El Japón intenta reconquistar las bases terrestres que días atrás ocupó el yanqui

LA SITUACION BELICA MIRANDO AL EXTREMO ORIENTE.—El silencioso llaman a este frente los técnicos. Hace unas semanas quisieron turbar su tranquilidad los anglo-sajones queriendo hacer un pinazo. Pero si quieres dice un dicho vulgar. El yanqui que dirigía la «orquesta» y que nos había prometido un gran concierto, al fin se contentó con una modestísima audición. Y no es que por su cuenta desafiara, es que el gran Japón le estropeó los instrumentos numerosos que portaba el yanqui.

De todas las islas salomónicas, no pudo poner el pie más que en algunas secundarias del grupo suroriental del Archipiélago de Salomón. El yanqui cantó la victoria que, según cuenta el Japón, fué un desastre mayúsculo, pues costó al grupo anglosajón la pérdida de 27 barcos muchos de ellos de guerra. Inglaterra sólo ha admitido el hundimiento del modernísimo crucero Gambia y el yanqui ha permanecido mudo.

AHORRA PARECE VENIR EL DESQUITE.—Ya lo anunció el Japón. Estaba preparándose para dar el «mate» al enemigo en esos puntitos, islas pequeñas en que clavó su bandera el «Tio Sam». «Hasta que no les echemos de ellas nada diremos al mundo», ha manifestado el nipón. Y lo cumple. En cambio el yanqui hoy nos dice lo que van ustedes a leer:

EL DEPARTAMENTO DE MARINA facilita el comunicado siguiente: «Pacífico meridional; Fuerzas navales y aéreas norteamericanas libran batalla en un amplio sector contra una poderosa formación ofensiva japonesa, que, procedente del Noreste, se aproximó al grupo suroriental de las islas Salomón.

Santander conmemora el quinto aniversario DE SU LIBERACION

El vicesecretario general del Movimiento preside una magna concentración falangista

SANTANDER.—Han comenzado los actos conmemorativos de la liberación de Santander por las fuerzas nacionales el 26 de agosto de 1937.

Durante toda la mañana fueron llegando falangistas de toda la provincia que se concentraban en el lugar denominado «Las Farolas». También llegó el vicesecretario general del Movimiento, camarada Luna para asistir a los actos.

La ciudad se hallaba engalanada con colgaduras y arcos triunfales con retratos del Caudillo. En todas partes reina un gran entusiasmo patriótico.

Misa en Santa Lucía

En la iglesia de Santa Lucía se celebró una misa a la que asistieron las jerarquías y autoridades.

Después, ante la concentración falangista hablaron el alcalde, el jefe

local del Movimiento, el jefe provincial y el camarada Luna, trasladándose a continuación al Paseo de Pereda donde, desde una tribuna, presenciaron el desfile de más de 20.000 falangistas.

En el Ayuntamiento

Terminado el acto, en el Ayuntamiento que había comenzado la fiesta dando una paga extraordinaria a sus empleados, tuvo lugar un vino de honor al que fueron invitados los oficiales del Ejército.—(Cifra.)

CAMPAMENTOS del Frente de Juventudes

Primera comunión en el campamento Santa María

VALENCIA.—En el campamento Santa María, de Cullera, han recibido la primera comunión seis de los aprendices que participan en el segundo turno. Con tal motivo se celebró una brillante fiesta religiosa y después se sirvió a todos los flechas acampados una comida extraordinaria.—(Cifra).

Flechas femeninas a Italia

BARCELONA.—Mañana, día 27

son esperadas en esta ciudad, de paso para Italia, 53 flechas femeninas de toda España, que se dirigen a la nación amiga, donde han sido invitadas por las Juventudes del Litorio.—(Cifra).

MELILLA.—El próximo miércoles llegará a esta ciudad una expedición de niños, hijos de españoles residentes en Argelia, que han pasado una temporada en el campamento nacional Santa María, instalado en El Escorial.

Con este motivo se está organizando un homenaje benéfico, en el que intervendrá el cuadro artístico de la Obra Sindical Educación y Descanso.—(Cifra).

Un grupo de falangistas salmantinas, a Alemania

SALAMANCA, 25.—Invitado por las juventudes hitlerianas saldrá dentro de pocos días para Alemania el grupo de coros y danzas de la Sección Femenina de esta ciudad. Las muchachas falangistas salmantinas lucirán sus preciosos trajes regionales y el arte incomparable de los bailes y danzas regionales, en diversos teatros de la capital del Reich, en festivales organizados por las juventudes hitlerianas en honor de las muchachas españolas.

Este grupo salmantino actuó recientemente en Madrid, en el concurso nacional hace poco tiempo celebrado, donde obtuvo un resonante éxito.—(Cifra).

(Viene de la 1.ª página)

blicados los telegramas enviados por el Presidente Castillo a su colega brasileño Vargas y los cursados por el ministro de Asuntos Exteriores argentino, Ruiz Guinazú, al del Brasil, Aranha. Castillo informa al Jefe del Estado brasileño sobre la actitud argentina, al mismo tiempo que ratifica la amistad fraternal que ha unido siempre a los dos países. El mensaje del presidente argentino termina diciendo que Argentina sigue atentamente el nuevo curso que toman los

No existe papel inservible; todo puede utilizarse como materia prima en la nueva fabricación.

acontecimientos concernientes a Brasil.

El breve telegrama dirigido por Ruiz Guinazú a Aranha está redactado en términos semejantes.—EFE.

Actitud de la Argentina

BUENOS AIRES.—El decreto que fija la posición de la Argentina con respecto al Brasil—aprobado en Consejo de ministros—se inspira en los acuerdos adoptados en la conferencia de Río Janeiro. En consecuencia la Argentina no considera al Brasil en situación de país beligerante en el actual conflicto y está dispuesta a prestarle las facilidades inherentes a la defensa de los intereses que el Gobierno argentino estime necesario.—EFE.

Los mercantes argentinos irán por el Pacífico

BUENOS AIRES.—Los centros navales argentinos están estudiando, como consecuencia de la entrada en guerra del Brasil, una nueva ruta para los buques de la flota mercante del Estado que se dirigen a los Estados Unidos. Con objeto de evitar las aguas del Atlántico, dichos buques darán la vuelta al continente por el estrecho de Magallanes y pondrán proa a San Francisco a lo largo de la costa del Pacífico. El primer barco que ha de seguir ese rumbo será «créese» el «Río de la Plata», que llevará pasaje, correspondencia y carga.—EFE.

Una declaración chilena

NUEVA YORK.—«Cile no puede permanecer silenciosa e indiferente ante la destrucción de barcos brasileños por submarinos del Eje», ha declarado el Presidente accidental del Consejo de Defensa interamericano y delegado chileno acerca del mismo, general Espinosa. Añadió: «Puedo asegurar al Consejo que mi país continuará con su política leal, sincera, eficaz y práctica de solidaridad continental.»—EFE.

Las tropas alemanas conquistan varios pasos montañosos de gran altura en el Cáucaso

Stalingrado atacada día y noche con bombas explosivas e incendiarias

Gran Cuartel General del Führer. El alto mando alemán comunica que las tropas alemanas alpinas han conquistado varios pasos montañosos de gran altura a pesar de la resistencia enemiga.

Stalingrado fué atacada día y noche con bombas explosivas e incendiarias. El enemigo atacó en varios puntos siendo rechazado y perdiendo 85 tanques.

En el frente de San Petersburgo se le rechazó cuerpo a cuerpo 2.505 aviones rojos han sido derribados en lo que va de mes; en el mismo tiempo ha perdido la aviación alemana en el frente del Este 140 aparatos.

Un submarino enemigo fué hundido en aguas septentrionales. Han sido bombardeadas las instalaciones de Inglaterra con bombas explosivas e incendiarias.—EFE.

SE ARRIENDA una casa en la plaza de San Nicolás núm. 12.

Sánchez Prieto

MEDICO

Plaz. Venecias-Sifilla